

ABSTRAKSI

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh *corporate social responsibility*, profitabilitas, ukuran perusahaan, *leverage* dan likuiditas terhadap agresifitas pajak pada perusahaan sektor manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2015 sampai dengan 2017. Populasi dalam penelitian ini adalah perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2015 sampai dengan tahun 2017. Sampel perusahaan dalam penelitian ini dipilih dengan metode *purposive sampling*, sehingga didapatkan sampel sebanyak $52 \times 3 = 156$ perusahaan manufaktur. Teknik pengujian data adalah dengan menggunakan analisis regresi linier berganda. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data sekunder yang didapatkan dari Bursa Efek Indonesia (BEI) serta menelusuri laporan tahunan yang terpilih menjadi sampel. Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel yang mempunyai pengaruh signifikan negatif terhadap agresifitas pajak adalah *corporate social responsibility*, variabel yang mempunyai pengaruh signifikan positif adalah ukuran perusahaan dan *leverage* sedangkan variabel profitabilitas dan likuiditas tidak berpengaruh signifikan terhadap agresifitas pajak.

Kata kunci : agresifitas pajak, *corporate social responsibility*, profitabilitas, ukuran perusahaan, *leverage*, dan likuiditas

ABSTRACT

The purpose of this study is to analyze the effect of *corporate social responsibility*, profitability, company *size*, *leverage* and liquidity on tax aggressiveness in manufacturing sector companies listed on the Indonesia Stock Exchange (BEI) from 2015 to 2017. The population in this study are manufacturing companies listed on the Indonesia Stock Exchange (IDX) from 2015 to 2017. The sample of companies in this study were selected using the purposive method sampling, so we get a sample of $52 \times 3 = 156$ manufacturing companies. The data testing technique is to use multiple linear regression analysis. The data used in this study are secondary data obtained from the Indonesia Stock Exchange (IDX) as well as the annual report selected to be sampled. The results showed that the variabel that had a significant positive effect on tax aggressiveness was *corporate social responsibility*, the variabel that had a significant negatif effect was company *size* and *leverage*, while the variabel profitability and liquidity had no significant effect on tax aggressiveness.

Keywords : tax aggressiveness, *corporate social responsibility*, profitability, company *size*, *leverage*, and liquidity

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr. Wb

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT, atas limpahan rahmat dan hidayahnya sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian skripsi yang berjudul:

**“ANALISIS FAKTOR – FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
AGRESIFITAS PAJAK PERUSAHAAN MANUFAKTUR DI BURSA
EFEK INDONESIA PERIODE 2015 - 2017”**

penelitian skripsi ini adalah salah satu persyaratan untuk mencapai gelar Sarjana Ekonomi (S.E) Program Studi Akuntansi. Dalam penulisan penelitian skripsi ini dapat terselesaikan atas bantuan, doa dan dukungan dari berbagai pihak, maka penulis akan menyampaikan ucapan terima kasih kepada :

1. Allah SWT yang senantiasa selalu ada di dalam jiwa dan raga untuk membimbing hambanya yang penuh dengan dosa ini agar selalu ingat dan taat kepada-NYA.
2. Ibu Olivia Fachrunnisa , SE, M.Si, PhD. Selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang.
3. Ibu Dr. Dra. Winarsih, M.Si. Selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang (UNISSULA) Semarang.
4. Bapak Dr. Zainal Alim Adiwijaya, SE, M.Si, Ak, CA. Selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu dalam membimbing dan

mengarahkan penulis hingga penelitian skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.

5. Bapak Judi Budiman, SE.,M.Sc,Akt. Selaku Dosen Wali yang telah memberi semangat dan motivasi dalam proses penulisan penelitian skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu dosen Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang. Yang telah memberikan bekal berupa pengetahuan sebagai pedoman dalam penyusunan penelitian skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Staff dan Karyawan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang. Yang telah membantu dalam administrasi dan kegiatan yang diadakan oleh akademik.
8. Ayah dan Ibu, Bapak Bambang Jhoni Legowo dan Ibu Ida Nursanti serta Kakak Vivin Lesandra Mulia yang membantu menyelesaikan penelitian skripsi ini.
9. Sahabat terbaikku. Ardan Nur Aprilliansyah A, Atsaruddin, Avicena Yusuf Rifai, Elsa Rendanis Alfantyas, Arista Suspurwandiarta, Arjun Abdul Mustakim, Ilham Rosyid, Fahd Adnan Saud, Dyah Ayu Yuliana, Fatimatu Zahroh dan teman teman yang tidak bisa disebutkan. Terima kasih telah memberi semangat tiada hentinya meskipun terkadang tidak saya dengarkan dan terus memberi pengalaman yang sangat berharga selama masa perkuliahan,
10. Teman-temanku Jurusan Akuntansi Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang Angkatan 2013.
11. Semua pihak yang membantu dalam penyusunan penelitian skripsi ini.

Dalam penulisan penelitian skripsi ini tentunya tak lepas dari kekurangan, maka penulis mengharapkan kritik dan saran agar penelitian ini dapat lebih

sempurna. Peneliti juga memohon maaf apabila dalam penulisan penelitian skripsi ini terdapat kesalahan, dikarenakan keterbatasan pengetahuan penulis. Akhir kata, semoga penelitian ini dapat bermanfaat dimasa depan.

Semarang, 20 September 2019

Peneliti,

Bilito Mulya Anugerah